

# Pfarrgemeinderat Breitengüßbach

Anschrift des Vorsitzenden:  
Franz-Josef Rother  
Ulmenstraße 11  
96149 Breitengüßbach  
Tel: 09544-4172

## **Sitzung am 1.7.09, Pfarrzentrum St. Leonhard** **von 20.00 – 22.05 Uhr**

PGR-Vorsitzender Franz-Josef Rother begrüßte die Anwesenden:

Pfarrer Tempel, Manfred Herl, Monika Stärk, Klaus Karl, Karin Alt, Christine Dratz, Erwin Eichhorn, Inge Franz, Barbara Karmann, Georg Modlmair, Alexander Porst, Irene Porst, Robert Schneider und Otmar Seibold.

Entschuldigt fehlten Theresa Hummel, Lucia Landgraf, Dora Obermeder und Anita Schramm.

### **1. Geistliches Wort**

Pfarrer Tempel erläuterte den Sinn des Festes Mariä Heimsuchung. Dabei soll an die Begegnung von Johannes dem Täufer und Jesus schon im Mutterleib erinnert werden. Maria suchte bei Elisabeth die Ruhe und Kraft für ihre schwere Aufgabe. Auch wir sollten den Menschen in unserer Pfarrei Heimat im Glauben geben.

### **2. Protokoll**

Das Protokoll wird bis auf kleine Änderungen angenommen.

### **3. Reflexion des Pfarrfestes**

Zu Beginn dankte Franjo Rother allen für die große Unterstützung beim Pfarrfest.

Besonders gut angenommen wurde der Spieleparcour. Viele Kinder und Jugendliche nahmen mehrmals daran teil. Trotz der vielen Teilnehmer gab es kein Gedrängel. Jeder Teilnehmer erhielt eine Urkunde.

Ein Anziehungspunkt war der Eisverkauf. Dies sollte beibehalten werden.

Heuer hatten wir ca. 10 Kuchen weniger, was den Ausverkauf schon am frühen Nachmittag bedeutete. Nächstes Jahr sollen auch die Kommunion- und Firmmütter angesprochen werden.

Zum Mittagsessen kamen weniger Leute als im letzten Jahr.

Ein „Extra“-Dankeschön erging an die Firmkinder, die das Geschirr, die Flaschen und die Gläser einsammelten. Auch fanden sich noch Jugendliche, die die Gläser und Krüge spülten. Für das nächste Jahr sollten zusätzlich kleinere Bierfässer im Kühlwagen bereitgestellt werden.

# Pfarrgemeinderat Breitengüßbach

Die Bühne ist sinnvoll und sollte auch im nächsten Jahr wieder geordert werden. Bei der starken Sonne wäre ein zusätzliches Sonnensegel oder ein Zelt von Vorteil. Der Kirchenrat soll dazu befragt werden (Franjo).

Auch heuer beschäftigte uns das leidige Thema Kühltheke. Nachdem bei der Versammlung der Ortsvereine Interesse da war, konnte man sich beim Preis von ca. 4000 € nicht mehr auf die Anschaffung verständigen. Nun wird durch Monika Stärk geprüft, ob die gebrauchte Theke von Hr. Schubert angekauft und durch einen Fachmann hergerichtet werden kann. Sollte dies nicht möglich sein, sollte eine Kühl-Platte angeschafft werden, die mit Umluft gekühlt wird.

Der Erlös des Festes war heuer geringer als im Vorjahr. Dies kann auf den geringeren Besuch des Mittagessens und auch der Teuerung beim Einkauf zurückgeführt werden. Der Erlös wird in diesem Jahr nur in der Pfarrgemeinde verwendet. Auf Hinweis von Christine Dratz wird der Kauf eines Headset befürwortet. Ein Teil ist für die Anschaffung der Kühltheke geplant.

Der Abbau muss am Montag durch eine besondere Gruppe erfolgen. Dabei soll es auch eine Brotzeit und Getränken geben.

Für das Pfarrfest am 16. Mai 2010 ist ein Benefizlauf geplant. Der Sportverein wird um Unterstützung gebeten.

## **4. Tag des Pfarreienverbundes am 26.07.2009**

Am Sonntag den 26.7.09 um 10.15 Uhr findet der Tag des Pfarreienverbundes in der Pfarrkirche Breitengüßbach statt. Da Kemmern erst im nächsten Jahr den Gottesdienst ausrichten möchte (wegen der 300 Jahr-Feier) findet der Gottesdienst in diesem Jahr noch einmal in Breitengüßbach statt. Es wird nur eine Agape mit Laugenstangen, Knabbereien, sowie Bier, Wein und alkoholfreien Getränken geben. Die Organisation der Bewirtung übernehmen Monika Stärk und Christine Dratz.

Es wurde festgelegt, dass der Tag des Pfarreienverbundes immer am letzten Sonntag im Juli stattfindet.

## **5. Treffen der Räte am 14.11.09 in Hohengüßbach**

Zum Treffen der Pfarrgemeinderäte und Kirchenräte aus dem Pfarreienverbund wird das 2. Vatikanische Konzil als Thema vorgeschlagen. Es sollen Vergleiche und Unterschiede zwischen Tridentinum und Vaticanum I und Vaticanum II herausgearbeitet werden.

# Pfarrgemeinderat Breitengüßbach

## **6. Seelsorgerische Situation in Dekanat Hallstadt - Scheßlitz**

Nach Auskunft von Pfarrer Tempel werden im Jahr 2016 ca. 50 Geistliche im Erzbistum Bamberg fehlen. Deshalb sollen die hauptamtlichen Mitarbeiter vor Ort Vorschläge zur Lösung der abzusehenden pastoralen Notlage entwickeln. Im Jahr 2011 wird ein neuer Stellenplan für einige Pfarreienvverbände aufgestellt. Ab 2016 wird es nur noch leitende Pfarrer für mehrere Pfarreienvverbände geben, die von „Vikaren“ unterstützt werden sollen. Auch soll bei der Einteilung zwischen dem Land und den Städten unterschieden werden. Außerdem steht der Einsatz von Religionslehrer/innen zur Unterstützung der Seelsorger im Raum.

Der Ausbildungsstopp der Pastoralreferenten wurde mit dem zunehmenden Ungleichgewicht zwischen Pfarrern und Pastoralreferenten hin begründet.

Das aktuelle Kirchenrecht geht nach wie vor davon aus, dass für jede Pfarrei ein Pfarrer vorgesehen ist. Auch ist von Pfarreienvverbänden nicht die Rede.

Das Ehrenamt kann eine Pfarrei alleine nicht aufrecht erhalten, sie brauchen eine hauptamtliche Unterstützung.

## **7. Berichte aus den Gremien**

- Die Jugend bereitet zurzeit das Zeltlager bei Ebrach vor. Es können ca. 45 Jugendliche (Klassen 5 – 7) teilnehmen.  
Obwohl die Kinder immer weniger Zeit haben, wird der offene Treff sehr gut angenommen. Darin finden etliche Jugendliche auch ein bisschen Heimat.  
Über die Kirchenstiftung wird angefragt, ob aus einem Teil des Erlöses der Oldieparty eine fest installierte Tischtennisplatte angeschafft werden kann. Der Aufstellort soll zwischen Parkplatz und Sandsteinmauer sein.
- Der Frauenbund veranstaltet am 15.7.09 im Pfarrgarten sein Sommerfest.
- Das Jahresprogramm der Senioren ist fast fertig. In Kürze findet ein Ausflug nach Bad Kissingen mit Kurkonzert statt. Ebenso wurde der Termin des Abschluss-Gottesdienstes am 22.7.09 festgesetzt.
- Manfred Herl bot an, eine Wallfahrt über 3 Tage von Breitengüßbach zum Kreuzberg zu organisieren.

## **8. Termine**

- Das Kennenlernen des Pfarreienvverbundes wird am 16.10.09 mit der Besichtigung der Kirchen in Unteroberndorf und Zückshut fortgesetzt. Treffpunkt ist um 16.00 Uhr in Unteroberndorf. Nach der Besichtigung geht es weiter nach Zückshut.
- Im November veranstaltet der Frauenbund in Zusammenarbeit mit der Erwachsenenbildung des Erzbistums wieder einen Filmabend mit Diskussion.

# Pfarrgemeinderat Breitengüßbach

## 9. Sonstiges

- Seit 42 Jahren hilft Monsignore Schwarzmann in Zückshut aus. Am 6.8.09 feiert er seinen 82. Geburtstag und am 7.8.09 sein diamantenes Priesterjubiläum. Die Feiern sind am 9.8.09 in Eggolsheim und am ..?.. mit einem lateinischen Amt zur Kirchweih in Zückshut.
- Die Feiern zum 300-jährigen Jubiläum der Pfarrei Kemmern beginnen am 01. Januar 2010.
- Im November jährt sich die Einsetzung von Pfarrer Tempel als Seelsorger in Breitengüßbach zum 10. Mal. Am 8. November wird dieses Jubiläum mit einem besonderen Gottesdienst zum Patronatsfest gefeiert.
- Das in der letzten Sitzung vorgestellte Projekt Sternstunden geht zum nächsten Schuljahr zur Ausführung.
- Manfred Herl fragt Dora Obermeder und Anita Schramm wegen der Pfarrwallfahrt.

**Die nächste Sitzung: 07. Oktober um 20:00 Uhr.**

Protokollant: Klaus Karl